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【開催日】 令和６年２月２２日（木） 

【開催場所】 議場 

【開会・散会時間】 午前９時３０分～午前９時３６分 

【出席議員】 

議  長 髙 松 秀 樹 副 議 長 中 村 博 行 

議  員 伊 場   勇 議  員 大 井 淳一朗 

議  員 岡 山   明 議  員 奥   良 秀 

議  員 笹 木 慶 之 議  員 白 井 健一郎 

議  員 恒 松 恵 子 議  員 中 岡 英 二 

議  員 中 島 好 人 議  員 福 田 勝 政 

議  員 藤 岡 修 美 議  員 古 豊 和 惠 

議  員 前 田 浩 司 議  員 松 尾 数 則 

議  員 宮 本 政 志 議  員 森 山 喜 久 

議  員 矢 田 松 夫 議  員 山 田 伸 幸 

議  員 吉 永 美 子   

【欠席議員】なし 

【事務局出席者】 

局  長 河 口 修 司 議事係主任 岡 田 靖 仁 

庶務調査係書記 若 野 みちる   

【付議事項】 

議運決定事項について 

 

午前９時３０分 開会 

 

髙松秀樹議長 おはようございます。全員協議会を始めます。本日の付議事項

は議運決定事項についてございます。議会運営委員長の報告を求めます。 

 

（宮本政志議会運営委員長 登壇） 
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宮本政志議会運営委員長 おはようございます。それでは、第１２回から第１

４回議運決定事項の報告をいたします。まず１点目です。令和６年第１

回（３月）定例会に関する事項についてです。（１）会期案は、２月２

２日木曜日から３月２７日水曜日までの３５日間といたしました。なお、

議案名は資料１のとおりでございます。（２）宇部・山陽小野田消防組

合議会の報告については、申し合わせ事項４４により行うこととしてお

ります。（３）請願書等の取扱いについては、資料２の請願１件につい

て、付託委員会をそれぞれ下表のとおり決定しております。（４）議事

日程案は、資料３のとおりとしております。（５）陳情・要望書等の取

扱いについては、資料４－１及び４－２までの陳情要望書等２件につい

て、調査委員会をそれぞれか下表のとおり決定しております。２点目で

す。「山陽小野田市議会議長の任期を３年以内とすることを求める陳情

書」についてですが、陳情者である下瀬俊夫氏を参考人招致することと

決定し、２月１６日に審査を行いました。３点目、議会アドバイザーに

よる議会基本条例の研修について、議会アドバイザー長内紳悟先生によ

る標記研修を令和６年４月１５日月曜日から４月１９日金曜日までのい

ずれかの日で行うことを決定しております。詳細につきましては、現在

調整中であるため、確定し次第周知いたします。以上で報告を終わりま

す。 

 

（宮本政志議会運営委員長 降壇） 

 

髙松秀樹議長 ただいまの報告に対しまして質疑はございますか。 

 

中島好人議員 山田伸幸議員に対して厳重な処分等を求める陳情について付託

先が議会運営委員会となっていますけども、前回の全員協議会において、

陳情の受理要件の確認が報告されました。基本的には、要件が整えば受

理するという方向ではあるけれども、請願の内容は本市議会が願意を達

成するものを中心とすべきとしている。その考え方から、基本的人権を

否定する内容や個人の秘密を暴露する内容の請願等が提出された場合に
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は、議長はそもそも当該請願書を受理しないという取扱いも考えられる

と報告されました。私はこれに値するのではないかと思うわけです。で

すから、どういう理由で取り上げられたのか。これに値するから取り上

げるべきではないと考えていますが、委員会の結論はどのようになった

かお尋ねいたします。 

 

宮本政志議会運営委員長 まず前提として、議会運営委員会で決定した内容に

関しては覆りません。受理する要件を満たしているか、満たしていない

かについては、受理要件を満たしているという判断の下で、この陳情書

は受理しておりますので、それが答えでございます。以上です。 

 

中島好人議員 満たしてるということですけども、「また」というところの続

き、これが本当に個人攻撃しか見えないような陳情ではないかと。した

がって、受理すべきではないと判断されなかったわけですか。 

 

宮本政志議会運営委員長 先ほども述べましたように、総合的な判断の結果で、

このたびは付託先まで決めましたので、今、中島議員の御意見に対して

議運の決定が覆ることはございません。以上です。 

 

白井健一郎議員 ２番の山陽小野田市議会議長の任期を３年以内とすることを

求める陳情書、下瀬俊夫氏を参考人招致することを決定したとあります

が、決定理由を教えてほしいです。というのも、この陳情書を読んでい

ると、どうも本人は３年という数字にこだわっていないといいますか、

３年以内を本当に求めてるのか疑問なわけです。だから、わざわざ参考

人招致する必要はないと私は考えるのですが、その理由を教えてくださ

い。 

 

宮本政志議会運営委員長 陳情者の参考人招致は、先ほど述べましたように、

終わっております。陳情者の御意見を正確にお聞きして、そして議会運

営委員会としても質疑を交えて、正確に理解するために参考人招致とい
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う手続を取っておりますので、御理解いただけますでしょうか。以上で

す。 

 

髙松秀樹議長 ほかに質疑はございませんか。（「なし」と呼ぶ者あり）以上

で全員協議会を終わります。 

 

午前９時３６分 散会 

 


